

OBSERVATOIRE DE LA PARITE ENTRE LES FEMMES ET LES HOMMES

LA RAPPORTEURE GENERALE

Paris, le 7 mai 2008

M. Christian PONCELET Président du Sénat Palais du Luxembourg 75296 PARIS Cedex 06

Objet : Colloque « La Ve République au Parlement » organisé au Sénat le 15 mai 2008

Monsieur le Président.

En tant que Rapporteure générale de l'Observatoire de la parité entre les femmes et les hommes et Présidente de la délégation aux droits des femmes de l'Assemblée nationale, je souhaitais vous faire part de ma surprise devant le programme de la journée d'études organisée au Sénat le 15 mai prochain, en partenariat avec le Comité d'Histoire Parlementaire et Politique, sous votre haut patronage.

Intitulée « La Ve République au Parlement », cette journée porte sur la place de l'Assemblée, du Sénat, des Premiers ministres, des forces politiques au Parlement, elle propose même une table ronde intitulée « Le Parlement, miroir de la société française ». Un bien étrange miroir au final, tenu par 19 éminents intervenants, sans aucune femme à la tribune.

La « Ve République au Parlement » restera également dans nos livres d'histoire le moment où une révision constitutionnelle nous a enfin conduits sur le chemin de la parité et du plein accès à la citoyenneté des femmes au travers du partage des responsabilités politiques. Je souhaitais donc savoir, M. le Président, quel étrange archaïsme avait pu rendre possible qu'aucune femme n'ait été jugée digne d'intervenir ?

Je vous prie de croire, Monsieur le Président du Sénat, en l'expression de ma haute considération.

Marie-Jo Zimmermann

Députée de Moselle Présidente de la délégation aux droits des femmes de l'Assemblée nationale